

---

## Observations sur deux Ricciacées de la Flore d'Algérie

par le D<sup>r</sup> L. TRABUT

---

L'ancien genre *Riccia* a déjà été subdivisé en *Riccioarpus* ; *Ricciella* et *Riccia*.

Une espèce intéressante, qui se rencontre sur les bords des mares de la forêt de la Réghaïa permet d'établir un quatrième genre, ayant certaines affinités avec les Marchantiacées. Ce genre que je propose de nommer *Riccinia* est caractérisé par les organes reproducteurs groupés dans un involucre rudimentaire et son épiderme avec stomates.

Le *Riccinia* de la Réghaïa est probablement de *Riccinia perennis* de Stephani ; le thalle est formée d'une véritable nervure et de deux ailes. A la fin de la période humide, la plante forme un petit bulbe dans le sol pour passer la saison sèche.

*Riccia crustata* Trab. Le *R. crustata* est assez répandu dans les terrains qui retiennent l'eau en hiver je l'ai observé à Tiaret et à Terni. Ce curieux *Riccia* est bien caractérisé par la persistance de son épiderme s'incrustant de calcaire, formant ainsi sur le thalle desséché un revêtement blanc qui protège le tissu chlorophyllien.